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Governadores de oposição já 
se articulam rumo a 2026
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Divulgação

Tarcísio, Ratinho Jr., Eduardo Leite, Claudio Castro e Zema em encontro

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

O tráfico de drogas no 
Amazonas. Mayksule-
gan Cavalcante Leandro, 
foi preso em flagrante 
na segunda-feira (30), 
em posse de pasta base 
de cocaína, maconha e a 
quantia de R$ 1.902, su-
postamente proveniente 
da venda das drogas, no 
bairro Centro, em Benja-
min Constant, interior do 
Amazonas. As diligências 
tiveram início após de-
núncias anônimas.

A atuação da prefeitu-
ra de Manaus na área da 
saúde. O prefeito de Ma-
naus, David Almeida, ao 
lado da titular da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(Semsa), Shádia Fraxe, 
entregou, na quinta-feira 
(2), a nova Unidade Bá-
sica de Saúde da Família 
(USF) Dr. Agnaldo Gomes 
da Costa, localizada no 
bairro São José, na Zona 
Leste de Manaus. A uni-
dade tem capacidade 
para realizar 20 mil aten-
dimento por mês, de acor-
do com a secretária.

Integrantes do governo e da 
base governista estão dividi-
dos sobre a nomeação de Ar-
thur Lira (PP-AL), presidente 
da Câmara, para o comando 
de algum ministério. A avalia-
ção de alguns parlamentares 
petistas “raízes” é de que a no-
meação de Lira poderia atra-
palhar a relação com eleitores 
de Lula e, principalmente, do 
PT. Membros da ala política do 
governo, no entanto, avaliam 
que uma eventual chegada de 
Lira poderia ser uma maneira 
“definitiva” de construir uma 
base mais sólida do governo 
no Congresso Nacional. Eles 
defendem, inclusive, a con-
cessão de mais pastas para os 
partidos de centro. O PP, parti-
do do presidente da Câmara, 
já sinalizou que deve reivindi-
car mais espaço na Esplana-
da dos Ministérios em 2025.

 a candidatura de seu gover-
nador.

A atuação como cabo elei-
toral na capital paulista, onde 
reelegeu Ricardo Nunes 
(MDB), credenciou Tarcísio 
como articulador e presiden-
ciável. As disputas no estado, 
porém, ampliaram o racha 
em sua base, agravando a 
animosidade entre bolso-
naristas e o PSD de Gilberto 
Kassab.

Em São Paulo, o secretá-
rio de Tarcísio foi o grande 
vencedor, elegendo prefeitos 
em 205 de 645 cidades. Ou-
tros partidos aliados, como 
PL, Republicanos, MDB e PP, 
também cresceram, enquan-
to o PT ganhou em apenas 
quatro municípios.

Embora o cenário local seja 
favorável, o projeto presi-
dencial de Tarcísio depende 
de que Bolsonaro o escolha 
como sucessor —ainda que 
seja o nome preferido entre 
políticos e empresários da 
direita, o governador não foi 
apontado pelo ex-presidente.

Mesmo se for ele o ungido, 
aliados afirmam que Tarcísio 
poderá recusar o posto. De 
qualquer forma, os filhos de 
Bolsonaro também têm sur-
gido como opção, dada a ine-
legibilidade do pai.

Caiado, por sua vez, já dis-
se que pretende se candida-
tar independentemente dos 
arranjos entre os demais go-
vernadores e partidos —a sua 
idade, 75 anos, é apontada 
como um fator para que ele 
queira disputar já em 2026.

O governador de Goiás, po-
rém, não conta com a simpa-
tia de Bolsonaro, pelo contrá-
rio. Eles estiveram em lados 
opostos na eleição de Goiâ-
nia, em que o candidato de 
Caiado, Sandro Mabel (União 
Brasil), venceu o bolsonarista 
Fred Rodrigues (PL).

“Eu serei candidato a presi-
dente da República. Não tem 
condicionante para a minha 

 
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025s Política

CURTIR
     

Após colherem vitórias nas 
eleições municipais de 2024, 
das quais a centro-direita 
saiu fortalecida, governado-
res de oposição ao presidente 
Lula (PT) buscam o caminho 
para disputar o Palácio do 
Planalto em 2026.

Com Jair Bolsonaro (PL) ine-
legível por duas condenações 
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), Tarcísio de Freitas 
(Republicanos-SP), Ronaldo 
Caiado (União Brasil-GO), Ra-
tinho Junior (PSD-PR), Eduar-
do Leite (PSDB-RS) e Romeu 
Zema (Novo-MG) são cotados 
para a Presidência.

O plano é admitido por al-
guns, como Caiado, e recha-
çado por outros, como Tar-
císio, mas os governadores 
e seus partidos têm falado 
em manter conversas a fim 
de buscar unificação e um 
nome viável para enfrentar 
Lula.

Tarcísio larga como favo-
rito por governar São Paulo, 
manter bom índice de apro-
vação e transitar entre dois 
mundos, o bolsonarismo e a 
direita não bolsonarista. Mes-
mo políticos que defendem 
uma candidatura de centro 
não costumam excluí-lo das 
articulações.

Em mais um gesto de fide-
lidade a Bolsonaro, que tem 
ignorado sua inelegibilida-
de e dito que será candidato 
em 2026, Tarcísio afirmou 
que vai concorrer à reeleição. 
“Qual é a minha opção, qual 
é o meu caminho em 26? É 
continuar em São Paulo. Te-
mos projetos muito interes-
santes para entregar em 28, 
em 29, em 30”, disse em de-
zembro.

Caso Tarcísio resolva dis-
putar o Planalto, a tendên-
cia dos demais partidos de 
centro-direita seria apoiá-lo, 
dado que hoje já integram 
sua base. Sem ele no jogo, a 
corrida pode ser mais difusa, 
com cada legenda bancando 

candidatura. Eu serei candi-
dato em 2026. Se ele [Bolso-
naro] será ou não, eu serei”, 
afirmou o governador em 
outubro.

O plano depende da Jus-
tiça Eleitoral. Em dezem-
bro, ele e Mabel foram 
condenados em primeira 
instância a oito anos de 
inelegibilidade por abuso 
de poder político ao usar 
o Palácio das Esmeraldas 
para reuniões de suposto 
intuito eleitoral.

Cabe recurso à decisão, 
tanto ao colegiado do Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE) 
de Goiás quanto depois ao 
TSE.

Caiado também teve bom 
resultado em seu quintal 
—o União Brasil foi o parti-
do campeão em Goiás, com 
95 prefeituras. Além disso, o 
governador é bem avaliado, 
mas tem a violência policial 
como marca negativa, ainda 
que a criminalidade tenha di-
minuído.

Surfando no resultado do 
PSD no Paraná (líder isolado 
com 164 de 399 de prefeitu-
ras, incluindo Curitiba), Ra-

tinho tem se projetado para 
a corrida de 2026, apresen-
tando como credenciais boa 
aprovação, obras de infraes-
trutura e uma agenda de pri-
vatizações.

O governador, porém, de-
pende que Kassab se propo-
nha a lançar um candidato 
próprio, o que deve ser discu-
tido apenas em 2025. O pre-
sidente do PSD é favorável 
a essa opção por princípio, 
mas teria que recuar se Tar-
císio decidir concorrer.

Alinhado a Bolsonaro, Rati-
nho também tem como obs-
táculo o fato de o seu partido 
integrar o governo Lula, ainda 
que a sigla não deva apoiar a 
reeleição do presidente.

Eduardo Leite, que foi cogi-
tado como presidenciável em 
2022, afirmou que segue no 
jogo para 2026, embora ou-
tros governadores tenham 
ganhado protagonismo.

“Continuo focado em aju-
dar na construção de uma al-
ternativa para 2026 que não 
seja Lula ou Bolsonaro. Já me 
dispus a ser esse nome em 
2022, por que não seria ago-
ra?”, disse.



 

Gusttavo Lima põe nome à 
disposição para presidente

Divulgação 

Cantor se colocou à disposição para concorrer ao cargo de presidente
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ocasiões anteriores, Gusttavo 
Lima afirmou que sua possí-
vel candidatura não está vin-
culada a ideologias de direita 
ou esquerda. “Chega dessa 
história de direita e de esquer-
da. Não é sobre isso, é sobre 
fazer um gesto para o país, no 
sentido de colocar o meu co-
nhecimento em benefício de 
um projeto para unir a popu-
lação.”

Em sua fala ele se promove 
como empreendedor, que dei-
xou a pobreza e alcançou a 
prosperidade, fala em desbu-
rocratizar o Estado e defende 
o agronegócio, discursos nor-
malmente associados à direi-
ta. “Conheço muita gente e, 
embora eu nunca tenha ocu-
pado nenhum posto político, 
eu sou um empreendedor”, 
afirma.

“Montei muitas empresas e 
sei como fazer para a roda gi-
rar. A gente tem que desburo-
cratizar para o país funcionar 
melhor. Os pobres estão sem 
poder de compra, e o setor 

O cantor sertanejo Gusttavo 
Lima se colocou à disposição 
para concorrer ao cargo de 
presidente da República em 
2026.

“O meu nome está à dispo-
sição, caso o país venha a pre-
cisar”, disse Lima em respos-
ta enviada pela assessoria.

A equipe de Gusttavo Lima 
negou que existam, no mo-
mento, conversas a respeito 
de filiação do cantor a algum 
partido político.

Lima apoiou publicamente 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) nas eleições de 2022, 
contra o atual presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). Na 
época, os dois se encontra-
ram no Palácio da Alvorada, 
em Brasília. Outros cantores 
do gênero sertanejo, como 
Leonardo, Fernando (da du-
pla com Sorocaba), Zezé Di 
Camargo, Chitãozinho e Sula 
Miranda também divulgaram 
apoio a Bolsonaro.

Embora tenha anunciado 
apoio a Jair Bolsonaro (PL) em 

do agronegócio não aguenta 
mais pagar impostos e não 
ter benfeitorias para investir 
em seus próprios negócios. Eu 
acho que posso ajudar, talvez 
mude de ideia até 2026, mas 
hoje a minha disposição está 
muito inclinada para me tor-
nar um candidato à Presidên-
cia da República em 2026.”

O sertanejo também diz que 
está “cansado de ver o povo 
passar necessidade” e que 
quer ajudar a população. “Eu 
mesmo enfrentei muitas di-
ficuldades na vida, mas apro-
veitei as oportunidades que 
recebi. Vim de uma condição 
bastante humilde, cheguei a 
perder três dentes, mas, claro, 
tive condições de me tratar, 
condição que muita gente não 
tem”, disse Gusttavo Lima.

Investigação por apostas
O cantor chegou a ter seu 

nome incluído como um dos 
alvos da Operação Integra-
tion, deflagrada em 4 de se-
tembro de 2024 pela Polícia 

Prazo para justificar ausência na eleição termina dia 7
O prazo para que o eleitor 

que não votou no segundo 
turno das eleições munici-
pais de 2024 justifique a au-
sência terminará na próxima 
terça-feira (7). O segundo tur-
no do pleito ocorreu em 27 de 
outubro, em 51 municípios do 
país, sendo 15 capitais.

A justificativa vale para 
quem tem a obrigação de vo-
tar, porém, não compareceu 
às urnas. No Brasil, o voto é 
obrigatório para maiores de 
18 anos e é facultativo para 
pessoas com idade entre 16 e 
18 anos, maiores de 70 anos e 
também para analfabetos.

Cada turno eleitoral é consi-
derado uma eleição indepen-
dente pela justiça eleitoral, 
para efeito de comparecimen-
to. Por isso, o eleitor deverá 
justificar separadamente o 
não-comparecimento em 
cada um dos turnos.

Como justificar
A justificativa pós-eleição 

pode ser feita presencialmen-
te, no cartório eleitoral, ou onli-
ne, por meio do aplicativo para 
smartphones, o e-Título da Jus-
tiça Eleitoral ou pela internet.

O eleitor que estiver com 
o título eleitoral regular ou o 

mesmo suspenso poderá jus-
tificar a falta pelo e-Título.

No aplicativo, o eleitor falto-
so deve acessar o link “Mais 
opções”, selecionar o local do 
pedido de justificativa de au-
sência e preencher o formulá-
rio com os dados solicitados.

Então, será gerado um có-
digo de protocolo para que a 
pessoa possa acompanhar o 
andamento da solicitação. O re-
querimento será transmitido à 
zona eleitoral responsável pelo 
título de eleitor para a devida 
análise. Após a decisão sobre a 
aceitação ou não da justificati-
va, o cidadão será notificado.

Eleitores que não votaram devem 
justificar ausência até 7 de janeiro

Divulgação 

Civil de Pernambuco. A ope-
ração tinha como objetivo 
apurar crimes de lavagem de 
dinheiro e a prática de jogos 
ilegais.

A ação chegou a bloquear 
R$ 2 bilhões sem operação 
contra jogos ilegais em 5 es-
tados.

Gusttavo Lima recebeu um 
mandado de prisão preventi-
va da Justiça de Pernambuco 
em 23 de setembro, que foi re-
vogado no dia seguinte, junto 
com a suspensão da apreen-
são do passaporte e do certi-
ficado de registro e porte de 
arma de fogo de Lima.

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025 Política
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Nova Unidade de Saúde 
da Família no São José

Divulgação

USF está equipada para oferecer 
a carteira completa de serviços da 
Atenção Primária à Saúde

 
Inscrições para pré-vestibular terminam hoje

O curso pré-vestibular pre-
sencial AprovENS 2025 da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) termina o 
período de inscrições nes-
ta sexta-feira (3). No total, 
são disponibilizadas 360 va-
gas, sendo 120 destinadas 
e distribuídas, igualmente, 
aos cursistas do Sistema de 
Ingresso Seriado (SIS) 1 e 2. 
As outras 240 serão para os 
cursistas de Vestibular, divi-
didas em 4 salas, cada uma 
com 60 vagas.

Os interessados podem se 
inscrever de forma on-line 

até o dia 3 de janeiro por meio 
do site de processo seletivo 
(https://www.mrkacademy.
com.br/FrameHtml/web/
app/Edu/PortalProcessoSe
letivo/?c=1&f=1&ps=2#/es/
informacoes).

Promovido pela Escola 
Normal Superior (ENS) da 
UEA, o curso visa oferecer 
aulas de qualidade e com 
mensalidades acessíveis a 
estudantes que pretendem 
concorrer ao concurso Ves-
tibular realizado pela univer-
sidade. Será executado pela 
coordenação do curso, com 

o apoio do corpo docente da 
instituição, da infraestrutura 
da unidade acadêmica e da 
gestão financeira da funda-
ção de apoio.

Podem inscrever-se estu-
dantes do 1º, 2º e 3º anos do 
ensino médio ou portadores 
de certificado de conclusão 
do segundo grau, para as re-
des pública ou particular. As 
aulas serão presenciais, estão 
previstas para começar dia 1º 
de fevereiro de 2025 e acon-
tecerão até data próxima à 
realização do concurso Ves-
tibular UEA, ingresso 2026.

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, ao lado da titu-
lar da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa), Shádia 
Fraxe, entregou, na manhã 
desta quinta-feira (2), a nova 
Unidade Básica de Saúde da 
Família (USF) Dr. Agnaldo 
Gomes da Costa, localizada 
no bairro São José, na Zona 
Leste de Manaus. A uni-
dade tem capacidade para 
realizar 20 mil atendimento 
por mês, de acordo com a 
secretária.

Com 1.200 metros qua-
drados de área construída, 
a USF está equipada para 
oferecer a carteira completa 
de serviços da Atenção Pri-
mária à Saúde.

Entre os atendimentos 
disponíveis estão consul-
tas médicas, odontológicas 
e de enfermagem, além de 
exames laboratoriais, dis-
pensação de medicamen-
tos e serviços especializados 
para crianças, adolescentes, 
adultos e idosos.

A unidade também ofere-
cerá programas essenciais, 
como o combate à tubercu-
lose e hanseníase, exames 
preventivos como o Papa-
nicolau (câncer do colo do 
útero), teste do pezinho, 
testes rápidos para sífilis, 
HIV e hepatites, reforçando 
o cuidado integral à saúde da 
população e promovendo a 
prevenção de doenças.

Obras
Das 123 obras programadas 

para a reestruturação física 
da rede municipal de saú-
de, 98 já foram concluídas 
e entregues, sendo 87 re-
vitalizações e reformas e 11 
construções, entre elas nove 
Unidades de Saúde da Fa-
mília (USF) de grande porte, 
um Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPs) e uma base 
fluvial de endemias. Outras 
25 obras estão em andamen-
to, das quais 15 já em ritmo 
avançado e com previsão de 
entrega nos próximos meses.

Durante a cerimônia de 
inauguração, o prefeito Da-
vid Almeida destacou que 
a nova USF é reflexo do 
compromisso da gestão 
com a saúde básica da ci-
dade. Ele explicou que o 
modelo de saúde básica 
utilizado no passado con-
sistia em pequenas uni-
dades, conhecidas como  
“casinhas da família”.

“Esse modelo foi útil há 
25 anos, mas a cidade de 
Manaus cresceu exponen-
cialmente, e agora precisa-
mos de estruturas maiores 
para atender adequada-
mente a população. Com a 
implementação de unidades 
básicas de saúde de porte 
4, estamos transformando 
e modernizando os serviços 
de atenção primária em nos-
sa cidade”, afirmou.

A secretária Shádia Fra-
xe reforçou a importância 
de estruturar a saúde bá-
sica como porta de entra-
da do SUS. “Com capaci-
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Divulgação

Aulas do cursinho da UEA serão presenciais e estão previstas para 1/2

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025Cidade

dade para realizar mais de 
20 mil procedimentos por 
mês, trata-se de uma uni-
dade completa. Essa uni-
dade foi construída do zero 

e será de grande utilidade 
para a população dessa área, 
que antes enfrentava um 
grande vazio assistencial”, 
enfatizou.
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Traficantes distribuem 
drogas em fila em festa

Divulgação 

Traficantes distribuem 
drogas em fila 

durante festa de Ano 
Novo em Prosamin

 

Corpo é encontrado boiando em rio

Corpo foi encontrado boiando próximo à rampa do Porto de Manacapuru

Divulgação 

Um vídeo que circula nas 
redes sociais revela uma si-
tuação alarmante, onde vá-
rias pessoas formam uma 
longa fila para receber dro-
gas em uma boca de fumo 
localizada no Prosamin, no 
Morro da Liberdade, Zona 
Sul de Manaus.

Nas imagens, é possível 
ver um homem manipulan-
do uma balança para pesar a 
droga, que é distribuída para 
os indivíduos na fila. Uma 
mulher, visivelmente empol-
gada, chega a comemorar e 
gritar: “Isso é aqui no Prosa.”

Segundo testemunhas, a 
movimentação no local seria 
uma espécie de promoção 
de fim de ano organizada 
pelos traficantes, oferecendo 
uma quantidade gratuita de 
drogas para as pessoas que 
estavam presentes.

Em nota, a Secretaria de 
Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) in-
formou que, após tomar 
conhecimento do vídeo, 
solicitou à Polícia Civil 
(PC-AM) e às agências de 
Inteligência a instauração 
de um procedimento para 
apurar a ocorrência.

A Secretaria Executiva 
Adjunta de Inteligência 
(Seai) irá apoiar as investi-
gações da PC-AM, enquan-
to a Polícia Militar (PMAM) 
reforçará o policiamento 
ostensivo na área. A SSP-
-AM também destaca que 
o Disque-Denúncia 181 
está disponível para que a 
população auxilie no tra-
balho das Forças de Segu-
rança, com a garantia de 
sigilo absoluto das infor-
mações.

O corpo de um homem 
foi encontrado boian-
do próximo à rampa do 
Porto de Manacapuru, 
no bairro Correnteza, na 
quinta-feira (2). A cidade 
fica a 68 quilômetros a 
oeste de Manaus.

Trabalhadores que re-
alizavam a remoção de 
balseiros em um flutu-
ante avistaram o corpo e 
acionaram as autorida-
des. O Instituto Médico 
Legal (IML) foi acionado 
e realizou a remoção do 
corpo com o apoio do 
Corpo de Bombeiros.

A Polícia Civil investi-
ga o caso. Até o momen-
to, a identidade da víti-
ma é desconhecida.

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025
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Fies terá mais de 112 mil 
novas vagas em 2025

José Cruz

O Ministério da Educação 
(MEC) informou nesta quinta-
-feira (2) que vai ofertar 112.168 
novas vagas para o Fundo de 
Financiamento Estudantil 
(Fies) ao longo de 2025, sen-
do 67.301 vagas no primeiro 
semestre e 44.867 vagas no 
segundo semestre.

“A medida foi regulamenta-
da pela Resolução CG-Fies nº 
61/2024, publicada na terça-
-feira, 31 de dezembro, pelo 
Comitê Gestor do Fundo de 
Financiamento Estudantil 
(CG-Fies)”, destacou a pasta, 
em nota.

A resolução, de acordo com 
o ministério, também antecipa 
a oferta de vagas semelhantes 

para o Fies para os anos de 
2026 e 2027, conforme pre-
visto no plano trienal.

Entenda
O fundo foi instituído pela 

Lei nº 10.260, de 12 de julho de 
2001. O objetivo é conceder fi-
nanciamento a estudantes de 
cursos de graduação em insti-
tuições de educação superior 
privadas aderentes ao progra-
ma e com avaliação positiva no 
Sistema Nacional de Avaliação 
da Educação Superior (Sinaes).

Desde 2018, segundo o MEC, 
o Fies possibilita juros zero e 
uma escala de financiamento 
que varia conforme a renda 
familiar do candidato.

Fies Social
Em 2024, a pasta lançou 

o Fies Social, que reserva 
50% das vagas a candidatos 
inscritos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico) 
e com renda familiar per 
capita de até meio salário 
mínimo.

A nova modalidade per-
mite financiamento de até 
100% dos encargos educa-
cionais, além de reservar 
cotas para pretos, pardos, 
indígenas, quilombolas e 
pessoas com deficiência. No 
primeiro semestre de 2024, 
39.419 estudantes migraram 
do Fies para o Fies Social.

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025
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São 67.301 vagas para o 1º semestre 
e 44.867 vagas para o segundo

Geral
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Cruzeiro negocia compra do 
zagueiro Fabrício Bruno

Reprodução

Fabrício Bruno marcou um dos gols da vitória do 
Flamengo sobre o Cruzeiro no Brasileirão de 2024

 Calendário do ciclo olímpico inicia com mundiais
Reprodução

O Cruzeiro tem interes-
se no zagueiro Fabrício 
Bruno, do Flamengo. O 
defensor pode ser outro 
a trocar os dois clubes, 
assim como fez Gabigol. 
Desse modo, o time mi-
neiro enviou uma pro-
posta de cinco milhões 
de euros (cerca de R$ 31 
milhões na cotação atu-
al) ao Flamengo por 50% 
dos direitos econômicos 
do defensor. No entanto, 
o Mengão não se agra-
dou e recusou essa pri-
meira oferta pelo camisa 
15 do Fla.

Mesmo diante dessa 
primeira negativa do Fla-
mengo, a tendência é de 
que o Cruzeiro faça uma 
nova investida por Fa-
brício Bruno. No entan-
to, para o negócio sair, o 
time mineiro irá precisar 
a quantia dos valores 
ofertados.

No clube desde 2022, 
Fabrício Bruno renovou 
com o Flamengo em ja-
neiro do ano passado e 

tem contrato até dezem-
bro de 2028. Em julho, ele 
quase foi negociado com 
o West Ham, da Inglater-
ra, por 15 milhões de eu-
ros (R$ 94,72 milhões na 
cotação atual).

A negociação com os 
ingleses acabou não 
prosperando, e no se-
gundo semestre Fabrício 
Bruno acabou indo para 
a reserva, especialmente 
após Filipe Luís assumir 
o comando do time. Léo 
Ortiz e Léo Pereira foram 
os zagueiros titulares 
desde então. 

Plano
Com passagens recen-

tes pela Seleção Brasi-
leira, o zagueiro recebeu 
uma grande valorização 
salarial ao renovar o 
contrato com o Flamen-
go. Agora na reserva, e 
com a nova diretoria do 
clube atenta às finan-
ças, uma negociação é 
vista com bons olhos. 
Filipe Luís, inclusive, 

não se opõe à saída de 
Fabrício Bruno.

Apesar disso, caso o 
zagueiro deixa de fato o 
clube, o Flamengo pre-
cisará ir atrás de repo-
sição. Isso porque outro 
defensor do time, David 
Luiz, não teve o contrato 
renovado no fim do ano 
passado. E vale lembrar 
que o Flamengo terá 
pelo menos seis com-
petições no ano: Cam-
peonato Carioca, Super-
copa Rei, Libertadores 
da América, Mundial de 
Clubes, Copa do Brasil e 
Brasileirão.

Fabrício Bruno é for-
mado nas categorias de 
base do Cruzeiro. Atuou 
no time profissional em 
2016 (oito jogos e um 
gol), ficou emprestado 
na Chapecoense por três 
e retornou ao clube mi-
neiro em 2019, quando 
participou de 26 jogos, 
na temporada em que a 
Raposa foi rebaixada à 
Série B. 

O primeiro ano do ciclo 
olímpico promete ser re-
cheado de Campeonatos 
Mundiais, oferecendo opor-
tunidade para atletas brasi-
leiros conquistarem espaço 
e experiência no caminho 
até Los Angeles 2028. 

O calendário começa já 
em janeiro, com o Mundial 
masculino de Handebol, 
que será disputado na Croá-
cia, na Dinamarca e na No-
ruega. O Brasil caiu no gru-
po E, que tem sede em Oslo, 
e enfrenta os donos da casa, 
Portugal e Estados Unidos.

Como de costume, o fe-
minino será no final do 
ano, entre 27 de novembro 
e 14 de dezembro, com sede 
dividida entre Holanda e 
Alemanha. O Brasil se clas-
sificou vencendo o torneio 
continental, em novembro, 
em Niterói.

A maior parte dos Mun-
diais, porém, estará con-
centrada em oito sema-
nas entre o fim de agosto 
e meados de outubro. São 
23 Campeonatos Mundiais 
neste período, incluindo os 
de vôlei, primeiro o femini-

no, depois o masculino, res-
pectivamente na Tailândia 
e nas Filipinas. O de vôlei de 
praia será só em novembro, 
em Adelaide (Austrália).

Na ginástica, o Brasil pro-
mete ser protagonista de 
dois Mundiais. Na artística, 
Rebeca e companhia vão 
atrás de mais uma chuva de 
medalhas no Mundial de Ja-
carta (Indonésia), entre 19 e 
25 de outubro. Já o de ginás-
tica rítmica será no Brasil, 
no Rio, de 20 a 24 de agosto, 
recolocando o país na rota 
dos grandes Mundiais.

Depois, o Rio será tam-
bém a sede do Mundial de 
Remo Costal, entre 23 e 26 
de outubro. Essa é uma 
versão do remo disputada 
no mar e estará no progra-
ma olímpico em Los An-
geles pela primeira vez. 

O atletismo terá dois 
Campeonatos Mundiais 
em um ano. O primeiro é 
o Indoor, na China, entre 
os dias 21 e 23 de mar-
ço. O segundo, o outdo-
or, mais tradicional, em 
Tóquio (Japão), de 13 a 21  
de setembro.

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025Esporte
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Gastos com material escolar 
impactam orçamento familiar

Divulgação 

Compras impactam o orçamento de 85% das famílias brasileiras 

daqueles com filhos em esco-
las públicas e 96% daqueles 
com filhos em estabeleci-
mentos privados.

A maior parte das famí-
lias precisará comprar ma-
teriais escolares solicitados 
pelas escolas (87%), seguido 
de uniformes (72%) e livros  
didáticos (71%).

Os pesquisadores estimam 
que os valores gastos com 
materiais escolares aumen-
taram ao longo dos últimos 
anos, passando de um mon-
tante nacional de R$ 34,3 bi-
lhões em 2021 para os atuais 
R$ 49,3 bilhões.

“É um gasto que vem cres-
cendo e vem aumentando 
também o seu peso no or-
çamento dos famílias com 
filhos”, destaca o diretor de 
Pesquisa do Instituto Loco-
motiva, João Paulo Cunha.

Cunha ressalta que esse 
impacto ocorre tanto para 
famílias com filhos em es-
colas públicas e também  
nas privadas.

“Muita gente acha que pais 

As famílias brasileiras gas-
taram R$ 49,3 bilhões com 
materiais escolares em 2024, 
o que representou um au-
mento de 43,7% ao longo dos 
últimos quatro anos. O valor é 
uma estimativa de pesquisa 
inédita do Instituto Locomoti-
va e QuestionPro.

O levantamento mostra que 
essas compras impactam o 
orçamento de 85% das famí-
lias brasileiras com filhos em 
idade escolar e que um a cada 
três compradores pretende 
parcelar para poder dar conta 
das despesas para o ano leti-
vo de 2025.

Ao todo, foram realizadas 
1.461 entrevistas com homens 
e mulheres com mais de 18 
anos em todo o país. Os ques-
tionários foram aplicados en-
tre 2 e 4 de dezembro.

O estudo mostra que a 
maioria dos pais e responsá-
veis de estudantes tanto da 
rede pública quanto da rede 
privada disseram que com-
prará materiais escolares 
para o ano letivo de 2025: 90% 

que estão com filhos em es-
colas públicas, por, teorica-
mente, ganharem o uniforme, 
o material, não têm nenhum 
gasto. Mas a realidade é mui-
to diferente. Praticamente 
todos os pais que têm filhos 
em escolas públicas acabam 
tendo que, pelo menos, com-
plementar parte do material 
escolar, parte do uniforme, e 
acabam também tendo um 
peso no orçamento domésti-
co por conta disso.”

A estimativa é que a maior 
parte dos gastos se concentre 
na classe B, R$ 20,3 bilhões; 
e na classe C, R$ 17,3 bilhões. 
Juntas, elas são responsáveis 
por 76% dos gastos nacionais.

A Região Sudeste con-
centra a maior porcenta-
gem dos gastos, 46%, se-
guida pelo Nordeste, 28%. O 
menor percentual está na  
Região Norte, 5%.

Esses valores impactam os 
orçamentos de 85% das famí-
lias com filhos em idade esco-
lar. O impacto é maior para as 
famílias de classe C, em que 

95% disseram que os mate-
riais impactam o orçamento 
familiar.

Entre todos os entrevista-
dos, 38% disseram que têm 
muito impacto no orçamento 
e 47%, que têm algum impac-
to. Apenas para 15% as com-
pras de volta às aulas não 
têm impacto.

“Isso acaba tendo que sair 
de outros lugares. Cada famí-
lia vai ter um arranjo diferente 
para conseguir ter esse tipo 
de gasto. Alguns vão ter que 
recorrer ao crédito, outros vão 
ter que tirar do guardado, mas 
o fato é que a maioria relata o 
peso e o impacto no orçamen-
to doméstico”, enfatiza Cunha.



Nah Martins 
Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025 Gatas

Nah Martins, loira de 18 aninhos, com 
seu  belo corpo escultural é capaz de 
deixar qualquer ser humano com o 

coração batendo mais forte, uma bela 
deusa da beleza brasileira. Dona de 
um Instagram com várias fotos bem 
sensuais, ostenta lingeries sexys e 

muitos olhares marcantes.



Com o início da estação 
chuvosa em grande parte 
do Amazonas, o Serviço 
Geológico do Brasil (SGB) 
apontou que a recupera-
ção das águas ganhou 
mais força devido ao for-
te índice de chuvas regis-
tradas em outras bacias 
influentes no Rio Negro. 
De acordo com o Porto de 
Manaus, a água do Ne-
gro atingiu 18,58, nesta 

quarta-feira (2).
Há um ano, o nível es-

tava 33 centímetros aci-
ma. Em outras medições 
na reta final de 2024, a 
diferença entre os anos 
ultrapassava a marca de 
1 metro.

 “O que podemos obser-
var é uma boa recupera-
ção das bacias localizadas 
na porção mais ao sul da 
bacia, dos rios afluentes 

de margem direita do Soli-
mões, como o Madeira e o 
Purus”, destacou o geren-
te de Hidrologia e Gestão 
Territorial do SGB de Ma-
naus, Andre Martinelli.

Rio Solimões
O Rio Solimões mantém 

o processo de enchente, 
com elevações médias 
diárias de 17 cm nas es-
tações de Tabatinga e 

Fonte Boa, onde os níveis 
são considerados nor-
mais para o período. Em 
Itapéua, o rio apresenta 
um crescimento médio 
de 19 cm por dia, embora 
as cotas ainda estejam 
ligeiramente abaixo da 
normalidade para a épo-
ca. Situação semelhante 
ocorre em Manacapuru, 
que registra aumentos di-
ários de 17 cm.

Chuvas aceleram subida 
do Rio Negro após seca

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
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Divulgação

De acordo com o Porto de Manaus, a água do 
Rio Negro atingiu 18,58, nesta quarta-feira (2)

Martinelli pontuou que 
“para as estações monito-
radas no Rio Amazonas, 
bem como em Manaus e 
em Manacapuru, as cotas 
permanecem abaixo da 
faixa de normalidade, mas 
com bom indicativo de que 
alcançarão o padrão espe-
rado para a época em um 
curto prazo”.

“Na próxima semana a 
previsão é de um acumu-
lado positivo de chuvas em 
praticamente toda a bacia, o 
que vai colaborar para a re-
cuperação. No Rio Negro, por 
exemplo, já se observam ní-
veis na faixa de normalida-
de”, acrescentou o gerente.

Rio Madeira
A Bacia do Rio Madeira 

voltou a subir com maior 
intensidade em Porto Ve-
lho, numa média diária de 
30 cm, estando atualmente 
em 9,68 m. Em Humaitá, o 
rio também apresentou re-
cuperação, com aumentos 
médios diários de 12 cm, 
considerados normais para 
o período. Na capital, Rio 
Branco (AC), o nível subiu 
para 11,03 m e continua na 
faixa da normalidade.

O monitoramento dos rios 
é feito a partir de estações 
telemétricas e convencio-
nais, que fazem parte da 
Rede Hidrometeorológica 
Nacional (RHN), coordena-
da pela Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 
Básico (ANA).

Manaus, sexta-feira, 
3 de janeiro de 2025Últimas


